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Brecha de áreas verdes 
en Sector Bonilla es la 
más crítica de la ciudad 
minvu. Proyecto de Vivienda busca desarrollar una 
intervención integral de la Plaza Bicentenario a fin de 
incrementar áreas en un sector densamente poblado. 

José Fco. Montecino Lemus 

cronicaomercurioantofagasta.cl 

ntofagasta presenta uno 
A delos índices más bajos 

de áreas verdes por ha- 
bitante entrelas capitales regio- 
nales de Chile. Según los datos 
'másrecientes del Sistema de In- 
dicadores y Estándares de De- 
sarrollo Urbano(SIEDU), la ciu- 

dad cuenta con aproximada- 
mente 1,8 m? de áreas verdes 

por persona, muy por debajo 
del estándar recomendado por 
la Organización Mundial de la 

Salud, que sugiere al menos 9 
m? por habitante. Una situa- 
ción similar afecta a Calama, 

aunque la incorporación de re- 
cientes parques ha contribuido 
a atenuar el déficit. 

De acuerdo a lo expresado 
porlaseremi de Vivienda, Pau- 
la Monsalve, una de las áreas 

más críticas, dentro dela capi- 
tal regional, lo constituye el 
sector Bonilla donde la brecha 

alcanzaa un14 m2. 
Precisamente para mejorar. 

dichascifras, Vivienda presentó 
dos proyectos que buscan au- 
mentar las áreas verdes de am- 
basciudades. 

El primero consistió en la 
etapa de diseño del proyecto 
“Mejoramiento Plaza Bicente- 
nario Antofagasta”, y cuyo 
monto total alcanzó los $153 
millones. La iniciativa busca 

proyectar nuevasáreas verdes, 
zonas de permanencia, mobi- 
liario urbano y sombreaderos. 
Además, se agrega el desarrollo 
del proyecto de arquitectura y 
especialidades, para unainicia- 
tiva quetiene unasuperficie de 
30.600 metros cuadrados. 

Cabe recordar que la Plaza 
Bicentenario se encuentra en 
el sector de Bonilla, zona que 
concentra el 20% de la pobla- 
ción de Antofagasta, pero que 
suma 17 años sin intervencio- 
nes. 

El otro proyecto está enfo- 
cado en Calama, y se titula 

   René Schneider”, requiriendo 
un financiamiento de $4.52mi- 
llines. Esta iniciativa considera- 

ráárea de juegos, áreas de per- 
manencia, mobiliario urbano, 

“Construcción Parque Ursanb 

masa arbórea, zona de depor- 
tes, entre otros, dentro de una 

superficie de 23.031 metros 
cuadrados. 

PLAZA BICENTENARIO 
El gobernador Ricardo Díaz 

destacó laaprobacióndeambas 
iniciativas. Sobrela Plaza Bicen- 
tenario, subrayó quellevabaca- 
sidos décadas sin mejoras: “ya 
era bueno que se interviniera 
quese mejorara, por ejemplo, 
los accesos universales”. 

Por su parte, la seremi de 
Vivienda, Paula Monsalve, re- 
calcó que estos trabajos son de 
carácter urgente, porque ac- 
tualmente el sector es un foco 

de inseguridad para los veci- 
nos que allí habitan. 

“Se requiere de una impor- 
tante intervención en ilumina- 
ción, en seguridad, en escaños 
deaccesibilidad universal, por- 
que actualmente no es un es- 
pacio inclusivo”. 

“Además, tiene unimpacto 
importante porque son 30 mil 
metros cuadrados los que va- 
mos a intervenir, y va a impac- 
taren25mil habitantes aproxi- 
madamente. Esta es una zona 
que necesita con urgencia 
áreasverdes, porque esuna zo- 
na altamente poblada”, expli- 
có la seremi. 

ZONA SATURADA 

Sobreel Parque Urbano Re- 
né Schneider, la seremi Mon- 
salve mencionó que la iniciati- 
va se enmarca en el “Plan Ciu- 

$153 millones 
fue el monto aprobado para 

el diseño del proyecto para 
la Plaza Bicentenario de An- 
tofagasta, zona que lleva 17 
años sin intervenciones. 
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“Esta es una zona 
(sector Bonilla) que 
necesita con 
urgencia áreas 
verdes, porque es 
una zona altamente 

Paula Monsalve 
seremi Vivienda 

dadesJustas” yal plano urbano 
habitacional de Calama. “El 
parque tendrá una extensión 
de 2,3 hectáreas, generando 
un gran impacto en la pobla- 
ción de alrededor de 163 mil 
personas que vana verse bene- 
ficiadas con esta nueva área 
verde”, añadió la secretariare- 
gional de Vivienda, y recordó 
queeste sector de Calama tam- 
bién es “una zona que sabe- 
mos que está saturada y conta- 
minada, y querequierede área 
verdes, ya que hoy tienen un 
déficitimportante”. 

LOS BENEFICIOS 

El arquitecto Alberto Texi- 
do, académico dela U. de Chile, 
mencionó tres aspectos. El pri- 
mero es que “las superficies de 
áreasverdes y espacios públicos 
por habitanteson una delas se- 
ñalesmás claras desustentabili- 
dad urbana y calidad de vida. 
Por lo tanto, su incremento 

siempre vaa ser valorado”, 
“Segundo, el espacio públi- 

co y las áreas verdes también 
'sonun factor relevante respec- 

$4.523 millones 
aprobados para el plan 
“Construcción Parque Urba= 
no René Schneider”, en Ca- 
lama, que buscará sumar 
más áreas verdes a la capi- 
tal loína. 
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CRISTOFER DEVIA/ UNO NOTICIAS 

EXPERTOS DESTACAN IMPORTANCIA DE ÁREAS VERDES PARA LA GENTE. 

toalaadaptaciónal cambio cli 
mático, dado que son herra- 
mientas útiles para amortiguar 
impacto delos riesgos y de al- 
gunas actividades antrópicas 
quenos permiten coexistir con 
situaciones que afectan la ocu- 
pación del territorio”, añade el 
arquitecto. Como tercer punto, 
Texido precisa que “el tipo de 
vegetación de bajo consumo 
hídrico, lasombra, la reutiliza- 
ción del agua, siguen siendo 
factores que tienen que ser 

nsiderados paraeste tipo de 
iniciativas nuevas”. 

En tanto, para Cynnamon 
Dobbs, investigadora del Cen- 
tro de Estudios Territoriales de 
la U. de los Andes, “las perso- 
nas en las ciudades tienden a 
vivir muy encerrados, ya sea 
en sus oficinas o en sus hoga- 
res, y la disponibilidad y acce- 
sibilidad a espacios verdes les 
permite sacar esa sensación de 
encierro, estar al aire libre”. 

Loanterior, complementó, 
“les permite conectarse con la 
naturaleza y todos los benefi- 
cios que ésta presenta. Enton- 
ces, las áreas verdes promue- 
ven, por unlado, lasalud fisica 
através de ser espacios donde 
se puederealizar deporte, acti- 
vidades recreacionales, que 
nos permite estar más en mo- 
vimiento. Por otro lado, tam- 

bién nos posibilitan mejorarla 
salud mental a través dela dis- 
minución del estrés o elmejo- 
rar un poco, recuperarse un 
poco del estrés de la vida coti- 
diana. 

      

UNÁNIME 
El pleno aprobó de forma 

unánime las iniciativas. La con- 
sejera Duzanka Flores (PSC), 
planteó que “la región enfrenta 
altosniveles de contaminacióny 
un importante déficit de áreas 
verdesen diversas comunas. Por 
ello, la construcción y recupera- 
ción de estos espacios no solo 
son fundamentales para lasalud 
de la población, sino también 
para generar entornos más agra- 
dables, seguros y con un mejor 
estándar de calidad de vida”. 

Coincidió el consejero Vic- 
torGuzmán(PC), quienrecuer- 
da que “el índice de áreas ver- 
des por habitante recomenda- 
do por la OMS esde9 a 15 me- 
troscuadrados por persona. Es- 
te estándar busca garantizar 
que las ciudades cuenten con 
suficientes espacios verdes pa- 
ra mitigar la contaminación y 
mejorar la calidad de vida de 
sus habitantes. La región de An- 
tofagasta solo alcanza 2.7 me- 
tros cuadrados por habitante”. 

Supar, Alejandro Cifuentes 
(P. Republicano), precisó que 
la falta de pulmones verdes es 
una brecha en salud, bienestar 
y calidad de vida. Sobrelas ini- 
ciativas, destacó que “se trata 
de planificar con visión social y 
territorial espacios públicos 
dignos, accesibles y seguros. 
Mejorar esteíndice es urgente, 
porque donde hay áreas ver- 
des, hay comunidad, hay inte- 
gración, y también hay oportu- 
nidades de desarrollo urbano 
más justo y equitativo”.0g   

Impulsan taller 
con madera 
reciclada para la 
reinserción social 

  

En una ceremonia que 
contóconlaparticipaciónde 
laseremi de Justicia, autori- 
dades, gremios, laacademia 
y empresas dela región, se 
realizó la inauguración del 
taller decarpintería median- 
elavalorización y elrecicla- 
jedemaderaen el Centro de 
Educación y Trabajo (CET) 
de Gendarmería. 

La iniciativa permite que 
personas privadas delibertad, 
partidpenen lafabricaciónde 
mueblesy productos demer- 
chandising corporativo, util 
zandomaderaresidual prove- 
niente dela construcción del 
Parque Eólico Horizonte. 

RECICLAJE 

José Ignacio Escobar 
CEO de Colbún, recalcó el 
compromiso dela compañía 
con la sostenibilidad y lai 
novación al impulsar ini 
tivas como esta. 

“Durante los años de 

construcción de Horizonte, 
nos dimos cuenta de la can- 
tidad de madera residual 
queseacumulaba en el par- 
que. Más de 500 toneladas 
fueron limpiadas y paletiza- 
das, con el sueño que se 
transformaran enproductos 
de utilidad, dándole una se- 
gunda vidaa unrecursoque 
deotraforma habríasido de- 
sechado. Esta iniciativa no 
soloreduce el impacto am- 
biental, sino que también 
contribuye ala reinserción 
social mediante el trabajo y 
la capacitación de personas 
privadas delibertad, que: 
tualmente cumplen un ré; 
men mixto”. 

Eldirector de Gendarme- 
ría, coronel Rodrigo Salinas 
Roblesseñalóque“paranoso- 
trosesmuy importante gene- 
rar estas alianzas con empre 
sas privadas y contar con los 
espacios para que nuestros 
usuarios tengan la oportuni- 
dad de capacitación y apren- 
dizaje,quesindudalesayuda- 
rá ensus propósitos”.cg 
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